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           Göttingen, 28.04.2022 
 
 
 

Antrag für die Sitzung des Rates am 13.05.2022 
 
 

Wiederbelebung „Runder Tisch Energiearmut“ 
 
 
Beschlussvorschlag:  
 
Der "Runde Tisch Energiearmut" in Göttingen wird wiederbelebt. Im Mittelpunkt soll die Schaffung eines 
gemeinsamen und einheitlichen Verfahrens zur Abwendung der Energiesperren stehen. Beteiligt werden 
sollen der Fachbereich Soziales, die Energieagentur, Versorger, Netzbetreiber sowie 
Schuldnerberatungsstellen und die Verbraucherzentrale.  
 
Ziel ist es, neben der Verfahrenserleichterung und -klärung inklusive einer aufschiebenden Wirkung im Fall 
von angedrohten Sperren, soziale Härtefälle zu vermeiden. Es sollen einheitliche Kriterien gefunden 
werden, die festlegen, welche Fälle als Härtefälle gelten. Voraussetzung für die Inanspruchnahme einer 
Härtefallregelung soll die Ausschöpfung aller rechtlichen Ansprüche sein. 
 
Begründung: 
 
Der "Runde Tisch Energiearmut" für Göttingen, in deren Fokus vor allem die Beratung zum Energiesparen 
stand, scheint nicht mehr aktiv zu sein. Um den jetzigen und kommenden Problemen bezüglich steigender 
Energiekosten entgegenzutreten, wird eine Energieberatung für viele Haushalte nicht mehr ausreichen. 
Bezieher*innen von Transferleistungen sind finanzielle Grenzen gesetzt, die nicht durch Sparmaßnahmen 
einzuhalten sind. Ob die versprochenen staatlichen Unterstützungsleistungen für Betroffene ausreichen 
werden, ist zurzeit nur schwer einzuschätzen. 
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In vielen anderen Kommunen hat man bereits Härtefallfonds eingerichtet, um dem Problem zu begegnen, 
etwa in Bremen [1] oder einen Energiekostenzuschuss wie in München [2]. Auch Göttingen sollte die 
Menschen, deren Existenz von den steigenden Energiepreisen betroffen ist, stärker in den Blick nehmen. 
 
 
[1] https://gruene-bremen.de/regierungsfraktionen-begruessen-konzept-fuer-haertefallfonds/ 
 [2] https://ru.muenchen.de/2021/237/Energiekostenzuschuss-fuer-Muenchen-Pass-Berechtigte-geplant-99200 
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